
 

 

經文/提摩太前書6:3-8 …然而，敬虔加上知足的心便是大利了；因為我們

沒有帶甚麼到世上來，也不能帶甚麼去。只要有衣

有食，就當知足。 

 

6:17-19 …只要倚靠那厚賜百物給我們享受的神。又要囑咐

他們行善，在好事上富足，甘心施捨，樂意供給

人，為自己積成美好的根基，預備將來，叫他們持

定那真正的生命。 

 

 

 

 

弟兄姐妹平安！好快，又進入歲末年初了，今天跟大家分享很討喜的題目

「大吉大利」，願神賜福大家新的一年大吉大利喔！大家是否好奇，聖經中哪

裡有提到大吉大利呢？神心意中的大吉大利，和我們心中想像的有一樣嗎？今

天我們就一起從提摩太前書第六章來領受：神要給我們賀新年喔！ 

一、 要有正確的門路 

提摩太前書，是保羅第一次為傳福音被捕出獄後，寫給徒弟提摩太的一封

信，內容居然有提到基督徒的理財之道，好奇特啊！經過深入了解之後，才明

白箇中的隱情啊！原來，那時候的基督教會，雖然蓬勃發展，當中卻也產生不

少問題，其中有個大問題，就是有人藉宗教之名來斂財，提摩太是位年輕的牧

者，經驗畢竟不足，保羅這位老師傅，就寫了這封提摩太前書，提點提點提摩

太，用神的真理來幫助教會。 

聖經記載著，當時教會中，有人在教導與聖經相異的道理；這些人自高自

大，強詞奪理，沒有把教會的牧師放在眼裡，更不甩聖經的真理，雖然講得頭



頭是道，但卻帶出嫉妒、毀謗、爭吵的後果。他們表現的很敬虔，骨子裡卻是

「以敬虔為得利的門路」，說白了就是要透過宗教來賺大錢，這是神非常不喜

悅的事。這種教導，對教會中的弟兄姐妹影響甚大，保羅在書信中道出神的真

理：「然而敬虔加上知足的心便是大利了；因為我們沒有帶甚麼到世上來，也

不能帶甚麼去。只要有衣有食，就當知足。」（提前6:6-8） 

人生想大吉大利，第一個重點就是要有門路，而且是要正確的門路才行。當

時的教會，有人想透過虔誠的宗教行為和教導，來得到金錢上的好處，結果心

術不正，給教會帶來紛爭、分裂、猜忌，這是非常不正確的得利門路。保羅告

訴我們，正確合乎神喜悅，大吉大利的門路，是敬虔加上知足的心。神的腦袋

跟我們人的腦袋實在天差地遠；在這世上任何的投資，只要加上知足，那肯定

賺不了什麼錢。但神給我們獲利的門路卻是：敬虔加上知足的心。神會不會害

我們慘賠啊！保羅這位屬靈的理財專家提出解釋：「因為我們沒有帶甚麼到世

上來，也不能帶甚麼去。只要有衣有食，就當知足。」這句話帶給我們屬靈的

幫助是：多賺才是多賠，知足才是純利。我們出生來到世上，兩手空空；回到

神那裏時，我們帶不走任何在世上積攢的東西；多賺的只能被迫或不甘願、不

得已或沒辦法的無條件留下來，要命的是，承接的人能不能珍惜是未知數，我

們也管不著；所以多賺的不就是賠嗎！而且多賺的越多，等於賠得越多。 

神教我們大吉大利的門路是：敬虔加上知足的心。基督徒的敬虔不僅只在教

會裡面，除了敬拜、服事、禱告讀經外，神要我們在婚姻、家庭、賺錢、人

際、日常生活等等，也都要敬虔。在這一切敬虔的生活中，神要我們保有知足

的心，因為知足才會單純不帶企圖，單純才會有真正的益處，所以知足才是純

利。在教會敬拜、服事、奉獻，帶著知足的心，為了是榮耀神，回應神的愛，

而非和神交換條件，我奉獻祢一定要傾福給我、我服事祢一定要回報我、我禱

告祢一定要照樣成全、我順服祢一定要讓我蒙福…，如此的敬虔就不單純，容

易產生對神的誤解與抱怨，自然不會得益處。辛苦教養拉拔孩子、盡心孝敬父

母，這也是敬虔的表現，但是若在當中別有所圖而不知足，例如：期待孩子要

回報多少孝親費；要求孩子滿足自己的虛榮心，而非讓孩子去追尋神給他的命

定；期待分多一點遺產等等，這樣的敬虔就不單純，容易造成家庭的紛擾。 

幾年前我就在思考退休規劃，想等孩子都大學畢業後，若我的退休收入夠生

活，我就趁還有點殘餘的體力，去未得之民的地方宣教，當然我有想過，我真

正可以積攢錢的時候，是四個孩子大學畢業到我65歲屆齡退休前這段黃金時

期，但那時候樹珍70歲了，恐怕難以走出去宣教了。我真的很認真在思想，我

要趁黃金時期多積攢一些，還是夠了就好，知足就好，趁還走得出去，為耶穌

再走更遠一點的地方。多賺才是多賠，知足才是純利。多賺的，我帶不走；我

何不保有知足的心，為耶穌走到未得之民、未得之地，幫助失喪靈魂，得真正



的大吉大利，而且是純利。 

二、 標的要有指望 

人生想大吉大利，第一個重點是要有正確的門路，有正確的門路還不夠，第

二個重點是標的要有指望；投資理財一定會找有指望的標的，沒人會想把資本

丟到沒指望的地方，這是金錢投資的法則，我們的人生若要大吉大利，當然也

是如此，我們的標的有指望嗎？ 

保羅在書信中提及：「你要囑咐那些今世富足的人，不要自高，也不要倚靠

無定的錢財；只要倚靠那厚賜百物給我們享受的神。又要囑咐他們行善，在好

事上富足，甘心施捨，樂意供給人，為自己積成美好的根基，預備將來，叫他

們持定那真正的生命。」（提前6:17-19） 

保羅提醒我們，不要倚靠無定的錢財，而是要倚靠那厚賜百物給我們享受的

神。這裡的「倚靠」有「指望」的意思，人們較習慣倚靠錢財，把指望壓在存

款和不動產上面，但我們都很清楚，錢財是無定的，一個變動，就可能付諸水

流。保羅要我們倚靠神，把指望放在神的身上，這才會保有大吉大利，但是這

卻是我們比較不習慣的，因為沒有分配給你股票，也沒有量化的股利、分紅或

股東年終禮物之類的。 

因為不習慣，所以保羅給我們具體的作法：「又要囑咐他們行善，在好事上

富足，甘心施捨，樂意供給人，為自己積成美好的根基，預備將來，叫他們持

定那真正的生命。」具體作法就是好事多，不是錢多多；如此行，就是倚靠滿

有指望的神，我們會得著大吉大利，就是活出像樣的生命。 

聖經提醒我們，若我們的指望在錢財，那我們努力的重點會是積攢錢多多；

若我們指望在神，要得著大吉大利像樣的生命，那我們努力的重點會是怎麼用

錢好事多。所以重點不是我有多少錢，重點是我把錢用到哪裡了！我們努力的

是錢富足，還是好事富足呢？或許人們會反問，我沒有錢多多，如何好事多？

保羅當然理解，所以提醒我們，若我們指望的是錢財不是創造的神，那我們有

再多的錢財，恐怕也會吝於分享給需要的人。我們要等錢多多才能好事多嗎？

還是善用神讓我擁有的，在好事上富足！ 

在教會服事，較常有機會看見需要的人群，或經濟上或心靈上的，我跟神禱

告，讓我賺大錢，讓我有能力幫助所有困苦的人，我覺得神給我的回應是：你

不是有錢嗎？我回答神：我是口袋有錢的人，但不是口袋很深的人。神的回答

還是一樣：你不是有錢嗎？我想著，我真正的財務自由要等孩子出社會工作以

後，難不成我那時候才可以好事多嗎？二十年前我下一個決定，就是十一奉獻

給所屬教會之外，我另外再有一份十一奉獻，是要給需要的人或是宣教士。你

可能會很好奇我有沒有大吉大利，還是變窮了！我經常經歷到神真是厚賜百物



給我們享受的神，我沒有變富翁，但是經濟上卻很神奇的沒有短缺過，而且我

發覺好事多的過程很喜樂，覺得自己的生命很值得，如聖經所說的，是真正的

生命。 

弟兄姐妹，讓我們等候神，非等候有錢。走正確的門路，敬虔加上知足的

心。標的要有指望，仰望厚賜百物的神。把神給我們的有限發揮到無限，好叫

我們的生命大吉大利。 

            （12月8日講員手稿） 

 

思想問題 

1.分享神賜給你最富足的一項東西；例如：喜樂、健康、朋友、閱歷…。 

2.想想明年我們小組可以透過奉獻或禮物幫助的對象，然後一起去實現喔！例如：

認識的宣教士、需要的家庭、育幼院等機構…。 

3.若我們都能在世上留下7000萬元現金，請分享你計畫怎麼分配使用？ 


